

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional



Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo



"70 Aniversario de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas".
"40 Aniversario del CECyT 15 Diódoro Antúnez Echegaray".
"30 Aniversario del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo".
"25 Aniversario de la Escuela Superior de Cómputo".

CID751/2018

ACUSE

Ciudad de México, a 4 de octubre de 2018

**DR. JUAN SILVESTRE ARANDA BARRADAS
SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO
PRESENTE**

Con la finalidad de atender lo dispuesto en la Guía de Operación para el Ejercicio y Control del Presupuesto 2017, en adjunto le envío el informe de los resultados de la comisión autorizada a un servidor, para realizar una visita de trabajo a la Asociación Española de Cine e Imagen Científicos (ASECIC) en Madrid, España.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

**ATENTAMENTE
"LA TÉCNICA AL SERVICIO DE LA PATRIA"**

**DR. ITZAMÁ LÓPEZ YÁÑEZ
DIRECTOR**

c.i.p. Expediente
ILY/MAP/mavr*



S.E.P.

INSTITUTO POLITECNICO NACIONAL
CENTRO DE INNOVACION Y DESARROLLO
TECNOLÓGICO EN COMPUTO



"Unidad Profesional Adolfo López Mateos", Av. Juan de Dios Bátiz s/n Esq. Miguel Othón de Mendizábal,
Col. Nueva Industrial Vallejo, Deleg. Gustavo A. Madero, Ciudad de México, C.P. 07700
Tel.: 5729 6000 ext. 52516, email: cidetec@ipn.mx
www.cidetec.ipn.mx

Ciudad de México, 04 de octubre de 2018.

DR. JUAN SILVESTRE ARANDA BARRADAS
Secretario de Investigación y Posgrado del IPN
Presente

Atendiendo la Guía de Operación para el Ejercicio y Control del Presupuesto 2017 emitido por la Dirección de Recursos Financieros de la Secretaría de Administración del Instituto Politécnico Nacional, de fecha abril de 2017, en el apartado 13 de Pasajes y Viáticos en Comisiones, específicamente en el apartado 13.4.4.2 relativo al Informe de Resultados y Comprobación de Gastos de Comisiones al extranjero, informo a Usted sobre los resultados de la comisión autorizada a un servidor, director del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo del Instituto Politécnico Nacional, para realizar una visita de trabajo a la Asociación Española de Cine e Imagen Científicos (ASECIC) en Madrid, España. Gracias a la invitación extendida por ASECIC y su amable gestión, fue posible incluir en la agenda de trabajo, visitas a tres universidades localizadas también en Madrid: el Centro Español del Subtitulado y la Autodescripción (CESyA) de la Universidad Carlos III de Madrid, la Universidad Nacional de Educación a Distancia y la Universidad Rey Juan Carlos.

En el caso del Centro Español del Subtitulado y la Autodescripción (CESyA) de la Universidad Carlos III de Madrid, fui recibido por **Belen Ruiz Mezcuca**, Directora Gerente del Centro. Durante esta visita me mostraron diversos proyectos relacionados con comunicación incluyente, sentando las bases iniciales para buscar mecanismos de colaboración tanto académica como en proyectos de desarrollo tecnológico, tendientes a mejorar las capacidades del CIDETEC (en lo particular) y del Instituto (en lo general) en cuanto a comunicación incluyente.

Con respecto a la visita a la Universidad Nacional de Educación a Distancia, la misma fue coordinada por **Roberto Aparici**, Director del Máster en Nuevas tecnologías de la Información y de la comunicación. En este sentido, la experiencia que la UNED tiene en cuanto a la oferta de programas de posgrado en línea y a distancia resulto sumamente enriquecedora. Los resultados iniciales incluyen la intención de establecer convenios de colaboración académica, así como la voluntad de compartir experiencias en el diseño e implementación de programas de posgrado a distancia.

Por otro lado, la visita a la Universidad Rey Juan Carlos incluyó recorridos por los Campus de Móstoles y de Fuenlabrada. En el Campus de Móstoles, me reuní con **Manuel Gértrudix Barrio**, Vicerrector de Calidad, Ética y Buen Gobierno; así como con **César Cáceres Taladriz**, Director Académico del Centro de Innovación en Educación Digital. Por otro lado, en el campus Fuenlabrada visité a **Mario Ignacio Rajas Fernández**, Vicedecano de Infraestructuras Tecnológicas y Sectores Profesionales.

En la primera parte de la visita tuve la oportunidad de conocer al equipo de trabajo encargado de soportar la oferta de educación en línea de la universidad, tanto en aspectos de contenidos multimedia como en cuanto a soporte tecnológico. En este sentido, se establecieron bases para

buscar la colaboración académica, así como la voluntad para compartir experiencias en la operación y soporte de programas académicos a distancia, tanto a nivel licenciatura como posgrado.

En la segunda parte de la visita conocí los estudios de grabación y transmisión de televisión y radio del Área de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la URJC, reuniéndome también con el grupo de investigación Ciberimaginario (<https://ciberimaginario.es>). La discusión en esta instancia giró en torno a la comunicación de la labor académica y científica, incluyendo la grabación de una entrevista (misma que fue publicada posteriormente y se encuentra disponible en <https://ciberimaginario.es/es/2018/10/02/voces-itzama-lopez-yanez/>). Algunos resultados preliminares de los trabajos consisten en sentar bases para potenciales convenios de colaboración académica, buscando potenciales proyectos conjuntos, intercambios académicos y asesorías en cuanto a mejorar las estrategias de comunicación de la labor científica desarrollada en el CIDETEC y el Instituto.

Cabe hacer hincapié en que los resultados de los trabajos realizados, se pueden considerar como exitosos, dado que después de una serie de discusiones con relación a la forma y el número de posibles acciones a realizar, derivadas de sendos convenio con cada institución, se llegó a la conclusión de que se requería iniciar en cuanto antes con los trámites de firma del convenio, por lo que se acordó trabajar en un primer borrador de cada propuesta, que las partes correspondientes revisarán para posteriormente, y de común acuerdo, se conforme la propuesta oficial que será turnada a las instancias jurídicas correspondientes para su evaluación, y finalmente acordar la fecha y lugar donde se realizaría la firma del convenio por las autoridades correspondientes.

Por último, aprovecho para manifestar mi agradecimiento por la oportunidad que se me dio para realizar acciones que buscan afianzar la internacionalización del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo y del Instituto Politécnico Nacional. Así mismo le envío anexo al presente, copia del formato de autorización de comisión y los pases de abordar que comprueban el ejercicio de los viáticos de pasaje aéreos autorizados.

De antemano agradezco su atención y le envío un afectuoso saludo.

ATENTAMENTE

“La Técnica al Servicio de la Patria”



DR. ITZAMÁ LÓPEZ YÁÑEZ
DIRECTOR



S.E.P.
INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL
CENTRO DE INNOVACION Y DESARROLLO
TECNOLOGICO EN COMPUTO